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一喝茶就出事

记者手记

徐佳

吴君如因孕推掉片约
45岁的吴君如已育有一女，但她一直求子心切，据可靠消息指出，她终于等到再度怀孕，并已有身孕两个多

月，因此立即推掉甘国亮的新片。甘冒高龄产妇危险怀孕的她，寄望生个儿子圆其心愿。

记者：你现在的身份是不是新加坡人？

巩俐：嗯，对。

记者：你怎么看这个身份？

巩俐：都是炎黄子孙，我也是

中国人。这个地球村现在越

来越小了，所以国籍没有分

别。我是新加坡人或中国人

都是一样，都是炎黄子孙嘛。

记者：早前你的经理人

曾敬超对内地传媒承认你已

经离婚了，是不是有这回事？

巩俐：是谁说的？我不知道，因为我想

这个是谣传。

记者：你现在的婚姻状况是不是没有

问题？

巩俐：对，都是谣传。

记者：现在还可以叫你黄太太吗？跟

黄和祥有没有经常见面？

巩俐：这些都是私人问题，我下一趟来

香港跟你闲聊再谈这个吧。

大刀阔斧行改革

石台县黄梅戏剧团成立于1976年3月，

演职员工曾达70余人，在戏剧艺术大道上

曾走过了一段漫长而又光辉的历程。

因为当时的困境，剧团内部进行了大刀

阔斧的改革，采取个人责任承包制，优化组

合，优胜劣汰，把得力的骨干留下来，对冗员

予以妥善分流。同时广揽人才，大胆地聘用

社会上热爱黄梅戏艺术且有专长的人才，与

剧团骨干演员融为一体，采取按劳取酬的新

的分配机制和新型的组织模式，组成一支能

演出能吃苦能上山下乡的精湛演出队伍，在

团长亲自带领下，剧团又重新焕发出生机。

量体裁衣求发展

但随着电视的逐步普及和各种文化娱

乐活动的增多，戏剧艺术市场受到巨大冲

击，剧团渐渐陷入低潮。1992年，剧团被定

为差补单位后，职工的工资就不能按月足

额发放，剧团从此无法正常开展活动。在

改革开放的大潮中，这样“入不敷出”的剧

团只能另谋出路。“走出县城，走出安徽，

闯荡全国市场”便成了剧团寻求发展的当

务之急。

为了让广东人也能接受和欣赏黄梅戏，

剧团进行了大胆变革，他们购买了电脑幻

灯，配合唱腔打出字幕，并要求演员用普通

话说韵白，同时，为适应广东人欣赏习惯拉

长演出时间，他们对剧本也进行二度加工。

变革后的黄梅戏很快受到了广东老百姓的

欢迎。就这样，在广东的海丰、陆丰、汕尾等

地，石台县黄梅戏剧团每年演出场次达900

余场，在南国乡村唱响了安徽黄梅。

锐意改革求生存 拓宽市场求发展
石台县黄梅戏剧团的革新之路

“改比不改好！”这是石台县

黄梅戏剧团全团职工在革新之

路上达成的一个共识。2010年6

月，已有35年历史的石台县黄梅

戏剧团整体改制为国有独资的

石台县黄梅戏剧团有限责任公

司，即石台县演艺有限责任公

司，由全民所有制事业单位转变

为企业性质，全团演职员工并不

因为身份变了而有任何心理波

动，反而更坚定了在革新中求发

展的信念。 记者 徐佳
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巩俐前天为了宣传新

片《谍海风云》接受了香港

媒体的访问，在谈及如何

看待加入新加坡籍时，巩

俐大方表示是什么国籍都

一样，因为都是“炎黄子

孙”，在被问到是否已经离

婚时，她则避谈“黄太”身

份，但称现传的婚姻状况

是谣传。此外，巩俐接受

杂志访问时表示一个“情”

字可代表她整个生活，亲

情跟爱情同样重要，只要

有情吃面包馒头都没关

系。巩俐说：“男人跟女人

不同，男人要权力、要

power，要 的 很

多。可女人要

的其实一个情

字 ，一 份 责

任。”巩俐心目

中完美的男性

还原基本步，

就是诚实跟有

责任心。

记者：每一趟跟男演员合作都传出绯闻，之

前有《周渔的火车》的孙红雷、之后有《迈阿密风

云》的科林·法瑞尔，这一趟《谍海》的约翰·库萨

克也没有例外，杂志更绘形绘声说你出入对方

的酒店，你有没有想过是怎么一回事？

巩俐：我跟你讲的几位演员都合作很愉快，

绯闻出来也不知道是怎么一回事，你也懂得说

是绯闻，当然不是真的。其实很普通，大家出来

喝杯茶跟绯闻是两码子的事，就让别人说来说

去。

记者：会不会跟中国人观念比较保守有

关？或者是宣传伎俩？

巩俐：没有这样想，要说就说吧，没关系。

其实只要你合作得愉快就会说你眉来眼去。

避谈黄太身份

记者：这套电影的故事都是发生在夜总会及

有关间谍，会不会很有《卡萨布兰卡》的影子？

巩俐：那是一部经典电影，情节上有不同，不

过都牵涉到情感跟命运这个话题。《谍海》这个片

子艺术跟商业成份都有，不是看完拍拍手就算的

电影，之后都要想一想，感受一下人物命运。

记者：这部跟你一向拍开的单一华语片或好

莱坞电影有什么不同？

巩俐：这是一部合拍片，有外地跟内地的资

金，拍的时候电影公司给很大的支持，原先投资

是 5,000万美元，但因为要在泰国重新将旧上海滩

的场景造出来，花费一直在超支，最后完成已经不

止这个数。不过那个旧上海的景真的没话说，我

只能讲很像很像。

赞新片有余韵

变革，在波澜不惊中

在众多国有文艺院团都在转企改制的

今天，一个县级剧团的改制照理不会有什

么特殊之处，但是石台县黄梅戏剧团的奇

特之处在于，这场意味着彻底丢掉铁饭碗

和事业编制的巨大变革在剧团内部竟然没

有引起多大反响，平静而顺利。

山区农民出门难，为了他们能看上戏，

剧团就组成小分队把戏送到农民家门口；

春节里，人们总是不远千里赶回家团圆，然

而近五年来，剧团演员却在大年初二就打

起背包，奔赴演出前线，为广大群众送去欢

乐……石台黄梅剧团立足本地、放眼全国、

解放思想、锐意改革的探索不仅令剧团起

死回生，也为安徽黄梅戏阔步“走出去”做

出了积极的贡献。


